

1.103 PARADOS HABIA EN DAIMIEL AL 30-9-90

VIENE DE PAG. ANTERIOR

se trata de un cargo mixto, si bien en su desempeño debe predominar el aspecto técnico, ya que los aspectos políticos competen sobre todo a los miembros de los diversos partidos.

Permíteme una pregunta algo indiscreta: ¿tú te consideras político o técnico?

Sería una falsa evasiva ponerme muy "digno" y decir que yo no soy político. Todo el que no sea un Robinsón es ineludiblemente político. Ya lo dijo Aristóteles al definir al ser humano como "zoón politikón" (viviente político). Nadie es mejor que nadie a priori. Por eso no eludo las connotaciones políticas de mi trabajo, pero no dependo del interés de un partido. Sencillamente, se me ofreció la oportunidad de aportar mi granito de arena a una sociedad más equilibrada y más dinámica, y por eso dí el sí con todas las consecuencias.

¿Qué problemas has tenido en este cargo?

Los típicos del comienzo en una etapa que te llena de ilusión: el querer contar inmediatamente con tu equipo de colaboradores directos y la lentitud de "las cosas de palacio". Mi lema es que mis compañeros de trabajo (somos doscientos) se sientan cada vez más a gusto en un organismo cada vez más eficaz, es decir, que vengan a trabajar no con desgana o hastío, sino con ilusión, y que además se luzca su trabajo. Con el nuevo equipo directivo espero lograr esta meta porque tengo confianza en mis compañeros de trabajo.

¿Cómo está actualmente el problema del paro en España, en Castilla-La Mancha, en la provincia y en Daimiel?

En el plano nacional recordaremos que el paro fue en aumento desde la crisis

del petróleo hasta diciembre del 87 y enero del 88 en que se alcanzó la cifra récord histórica de 3.069.088 parados. Sin embargo, ya desde 1.985 había empezado a crecer enérgicamente el empleo, lo que sucedía es que en esos tres años siguió teniendo una incidencia enorme el acceso al trabajo de la generación más numerosa de nuestra historia: la del llamado "baby boom". Téngase en cuenta que entre 1.963 y 1.974 se dan los números más altos de nacimientos (670.000 y 687.700 respectivamente) por año. Esos niños son los que tienen entre 24 y 18 años de edad en el trienio del 85 al 88; las oleadas posteriores empiezan a ser menos numerosas y eso influye en el descenso del paro que a partir de 1.988 desciende considerablemente hasta los 2.300.000 de septiembre último. En Castilla-La Mancha observamos una curva paralela: nuestras cinco provincias llegaron al récord de 100.100 parados en el primer trimestre de 1.987 para ir descendiendo lentamente a partir de ese momento. Y la provincia de Ciudad Real ha tenido las siguientes cifras referidas al mes de septiembre:

Año	Parados	Colocac.
83	23.845	2.615
84	27.220	2.446
85	29.920	4.777
86	32.892	5.925
87	35.110	4.916
88	34.911	4.268
89	30.237	5.250
90	30.315	4.344

Por lo que respecta a Daimiel, se observan unos momentos "típicamente daimieleños" de crecimiento especial de paro. Me refiero a la Navidad, la Semana Santa y la Feria. Esto indica que en nuestro pueblo hay que afrontar el desafío de rebajar esta cifra y adecuarla

en mayor grado a la realidad.

El paro en Daimiel ha evolucionado de la siguiente forma en el período comprendido entre el 31 de marzo de 1.986 y el 30 de septiembre de 1.990:

Fechas	Parados
31/03/86	1.704
31/03/87	1.810
31/03/88	1.723
31/03/89	1.352
31/03/90	1.081
31/07/90	1.047
30/09/90	1.103

Pero, sinceramente, ¿Son cifras reales o ficticias, porque todos sabemos que...?

Efectivamente son muchas y autorizadas las voces de quienes afirman que "en España hay paro pero no hay parados". Esto nos lleva al tema de la economía sumergida, donde confluyen muchas veces el interés fraudulento de ciertas empresas con la necesidad (cómplice a la fuerza) de ciertos trabajadores. En tales casos la actuación inspectora de la Administración lo tiene muy difícil. Y lo que me parece injusto es acusarla de culpable por su falta de organización, medios o eficacia. Tú que eres escritor sabes que fue en España donde nació la novela picaresca. Eso es todo un símbolo. Indica que el español es listo, pero el colmo de la sagacidad es hacer un atraco y ponerse de acuerdo para culpar a la policía. Cuando veo el nivel de fraude ante las medidas de fomento al empleo que nacen con la buenísima intención de ayudar y de no servir de coartada, pienso que tenemos capacidad intelectual de sobra, para vencer en el reto de eliminar el desempleo.

PASA A PAG. SIGUIENTE